

BAB V

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Simpulan yang dapat dipaparkan dari hasil penelitian dengan judul “Pembuatan *Job Sheet* Praktik Kerajinan Bahan Lunak Buatan dari Sabun Pada Mata Pelajaran Prakarya di SMPN 3 Lembang” sebagai berikut.

1. Hasil analisis kebutuhan ditemukan belum adanya *job sheet* sebagai salah satu bahan ajar praktik kerajinan bahan lunak buatan dari sabun pada mata pelajaran prakarya di SMPN 3 Lembang. Membuat *job sheet* dapat memberi kemudahan peserta didik untuk belajar mandiri, aktif, kreatif dan inovatif sesuai tuntutan dari kurikulum 2013.
2. Pembuatan *job sheet* praktik kerajinan bahan lunak buatan dari sabun batang beranjak dari hasil analisis kebutuhan, selanjutnya melakukan perancangan dan pembuatan *job sheet* yang terdiri dari komponen: Judul, kompetensi dasar, daftar alat, daftar bahan, daftar gambar, langkah kerja, dan lembar evaluasi. Keunggulan dari *job sheet* yaitu memudahkan peserta didik dalam memahami pembelajaran tersebut, penyajian *job sheet* yang menarik dapat merangsang peserta didik untuk aktif, kreatif dan inovatif. Demikian pula *job sheet* memudahkan guru memberikan penjelasan suatu materi secara terperinci dan jelas secara efisien, sehingga komunikasi verbal tidak fokus pada guru tetapi melalui *job sheet*.
3. Hasil *expert judgement job sheet* praktik kerajinan bahan lunak buatan dari sabun batang, menurut validator ahli kurikulum menunjukkan, bahwa *job sheet* praktik kerajinan bahan lunak buatan dari sabun batang, berada pada kriteria sangat layak baik dari segi komponen maupun rancangan *job sheet*. Demikian pula hasil validasi dari ahli guru mata pelajaran prakarya menunjukkan bahwa *job sheet* praktik kerajinan bahan lunak buatan dari sabun batang berada pada kriteria sangat layak dari segi konten materi yang tertuang dalam *job sheet*.

A. Rekomendasi

Rekomendasi yang dapat disampaikan dari hasil penelitian pembuatan *job sheet* praktik kerajinan bahan lunak buatan dari sabun pada mata pelajaran prakarya di SMPN 3 Lembang yaitu:

1. Bagi Pimpinan Lembaga SMP

Pimpinan lembaga SMP dapat memfasilitasi guru untuk berinovasi dalam pembelajaran praktik kerajinan bahan lunak buatan dari sabun batang, khususnya dalam pembuatan *job sheet*.

2. Bagi Guru Mata Pelajaran Prakarya

Job sheet praktik kerajinan bahan lunak buatan dari sabun dalam penelitian ini dinyatakan sangat layak, sehingga guru mata pelajaran prakarya, diharapkan dapat mengembangkan bahan ajar *job sheet* sebagai model *job sheet* pada praktik materi mata pelajaran prakarya lainnya.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini dapat ditindak lanjuti dengan mengimplementasikan *job sheet* praktik kerajinan bahan lunak buatan dari sabun pada mata pelajaran prakarya untuk menguji keefektifan proses kegiatan praktik para peserta didik.